
	
 
 

Ata da Sessão Ordinária do Conselho Seccional da 1	
Ordem dos Advogados do Brasil – Estado do Rio Grande do Norte 2	

(Triênio 2019/2021) 3	
 4	
 5	
 6	
Data: 21 de março de 2019. 7	
Local: Sede do Conselho Seccional da OAB/RN, Plenário - 1° andar. 8	

Rua Barão de Serra Branca, s/n - Candelária – Natal/RN. 9	
 10	
 11	
 12	
Presenças: do Presidente Aldo de Medeiros Lima Filho, do Secretário Geral João Victor de 13	
Hollanda Diógenes, da Secretária Geral Adjunta Milena da Gama Fernandes Canto e do 14	
Tesoureiro Alexander Henrique Nunes Gurgel; dos Conselheiros Adeilson Ferreira de 15	
Andrade, Alieksandra Nunes Torquato, Ana Walleska Freitas de Sousa, Andréa Lucas Sena 16	
de Castro, Camila Oliveira Toscano de Araújo, Daniel Ramos Dantas, Diogo Licurgo 17	
Meireles Nunes, Eliane Maria Amâncio Lemos de Brito, Emanuell Cavalcanti do Nascimento 18	
Barbosa, Evandro Minchoni, Francisco Assis da Cunha, Gabrielle Trindade M. de Azevedo, 19	
George Arthur Fernandes Silveira, Gideão Marrocos Silva, Igor Silva de Medeiros, José 20	
Lopes da Silva Neto, José Robson Saldanha Filho, Katty Gleide Regis de Menezes, Larissa 21	
Grasiela Fagundes Borges, Lívia Maria Coelho Nunes, Luciana Montenegro Soares, Luís 22	
Vinicius Santos Freire, Luiz Carlos Batista Filho, Manoel Dagonia Fernandes Braga, Marcos 23	
Vinício Santiago de Oliveira, Marcus Vinicius Dantas da Silva, Paulo Augusto Pinheiro da 24	
Silva, Roberta Paula da Frota, Roberto Fernando de Amorim Júnior, Rodrigo Medeiros de 25	
Paiva Lopes, Sildilon Maia Thomaz do Nascimento e Thiago Cortez Meira de Medeiros; da 26	
Presidente da CAARN Monalissa Dantas Alves da Silva, do Vice-Presidente da CAARN 27	
Ricardo Victor Pinheiro de Lucena e do Tesoureiro da CAARN Marcilio Mesquita de Góes; 28	
do Conselheiro Federal Augusto Costa Maranhão Valle; da Presidente da OAB Subseccional 29	
de Goianinha Alana Patrícia da Silva Almeida, do Presidente da OAB Currais Novos Rafael 30	
Diniz Andrade Cavalcante, da Presidente da OAB Subseccional de Pau dos Ferros Maria 31	
Lidiana Dias de Sousa e da Presidente da OAB Macau Valéria Carvalho de Lucena; do 32	
Membro Honorário Vitalício Adilson Gurgel de Castro. Ausências justificadas: da Vice-33	
Presidente Rossana Daly de Oliveira Fonseca; dos Conselheiros Catarina Maia Varela 34	
Gosson, Glaycon Sousa Bezerra, Glaydstone de Albuquerque Rocha, Iasmini Tamara Buriti 35	
Trindade, José Felipe de Oliveira Neto, Marcela Martins de Vasconcelos, Maria Esther 36	
Alencar A. D’Assunção, Pedro Emanuel Braz Petta e Tatianne de Lacerda Barros; da 37	
Presidente da OAB Subseccional de Mossoró Barbara Paloma F. de Vasconcelos Bezerra. 38	
Verificado o quórum legal, o Presidente, às 17h42, declarou aberta a Sessão. O Presidente 39	
Seccional convidou para tomar assento na mesa diretora, representando as Subseccionais, a 40	
Presidente da OAB Subseccional de Pau dos Ferros Maria Lidiana Dias de Sousa. Em 41	



	
 
 
discussão a ata da Sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. O Presidente fez as 42	
seguintes comunicações: a) O Presidente passou a palavra ao Secretário Geral, que propôs 43	
voto de congratulações à Associação de Pais, Amigos e Pessoas com Deficiência, de 44	
Funcionários do Banco do Brasil, pelo trabalho desenvolvido com pessoas com síndrome de 45	
Down, bem como em referência ao Dia Internacional da Síndrome de Down. Proposição 46	
aprovada. Em seguida, o Secretário Geral prestou homenagem à colaboradora Manuela Vale 47	
Freire, primeira funcionária da Seccional com síndrome de Down, convidando a Analista de 48	
Recursos Humanos da Seccional Danielle da Silva Torres Costa para a leitura da homenagem. 49	
Após a leitura, a colaboradora Manuela Vale Freire foi convidada a receber o certificado da 50	
homenagem, das mãos do Presidente e do Secretário Geral da Seccional. O Membro 51	
Honorário Vitalício Adilson Gurgel de Castro ressaltou que no dia 21 março se comemora o 52	
dia da luta contra a discriminação racial. b) O Presidente convidou o advogado Ângelo 53	
Eugenio Couto Silveira para discorrer sobre a portaria expedida pelo Tribunal de Justiça do 54	
Estado do Rio Grande do Norte, que altera a Lei Estadual n. 10.166/2017, que trata do 55	
pagamento de RPV’s. Após o pronunciamento do advogado Ângelo Eugenio Couto Silveira, 56	
o Presidente informou que a Seccional vai se manifestar publicamente contra a expedição da 57	
portaria, e, sendo necessário, a Seccional adotará as medidas judiciais cabíveis. c) O Membro 58	
Honorário Vitalício Adilson Gurgel de Castro registrou e parabenizou a Presidente da OAB 59	
Subseccional de Mossoró Barbara Paloma Fernandes de Vasconcelos Bezerra, pelo 60	
nascimento de sua filha, no mês de março corrente e durante o seu mandato de Presidente na 61	
Subseccional de Mossoró. d) O Presidente da OAB Subseccional de Currais Novos Rafael 62	
Diniz Andrade Cavalcante propôs que a eleição do Quinto Constitucional do TRT da 21ª 63	
Região não seja realizada em um domingo. O Presidente Seccional informou que a data será 64	
definida pela Comissão Eleitoral, com possibilidade de ser realizada no domingo, em razão de 65	
ser plausível que as instituições de ensino superior cedam as suas instalações, sem custo para 66	
a realização da eleição. O Presidente da OAB Currais Novos Rafael Diniz Andrade 67	
Cavalcante agradeceu pela informação e convidou os Conselheiros Seccionais para que 68	
participem da reunião do Colégio de Presidentes das Subseccionais, que ocorrerá dia 29 de 69	
março de 2019, na Sede da Seccional. e) O Presidente Seccional informou que foi distribuído 70	
aos Conselheiros o manual do Legislativo Estadual do Rio Grande do Norte, sendo a 71	
publicação do manual uma iniciativa do Procurador-Geral da Assembleia Legislativa Sérgio 72	
Eduardo da Costa Freire. f) O Presidente Seccional propôs homenagem ao Prefeito e 73	
Presidente da Câmara Municipal de João Câmara/RN, em razão da aprovação de Lei que 74	
estabeleceu que os salários dos advogados do município terão equivalência aos valores 75	
disciplinados na tabela de honorários da Ordem dos Advogados do Brasil Seccional do Rio 76	
Grande Norte. Proposição aprovada. Posteriormente, será definido qual tipo de homenagem 77	
será prestada, bem como a data e horário de realização. g) A Presidente da OAB Subseccional 78	
de Pau dos Ferros informou que as prefeituras de Porta Alegre/RN e Tabuleiro Grande/RN 79	
foram notificadas devido a publicação de edital para concurso público das prefeituras para o 80	
cargo de advogado, com valores muito abaixo dos valores constantes na tabela de honorários, 81	
porém até o momento não se manifestaram sobre a notificação. h) O Presidente Seccional 82	



	
 
 
informou que recebeu o ofício n. 172 do Tribunal de Justiça do Estado do Rio Grande Norte, 83	
informando que os processos físicos e virtuais com o mesmo número serão distinguidos, 84	
tendo em vista a inclusão de um novo digito. Informou, ainda, que será dada ampla 85	
divulgação nas vias de comunicação da Seccional sobre o ofício. i) O Presidente informou que 86	
recebeu a visita do instituto brasileiro de avaliações e perícias de engenharia, com intuito de 87	
que seja firmado parceria entre o órgão e OAB/RN, possibilitando que os advogados tenham 88	
acesso a peritos e a assistentes de peritos, antes da elaboração das questões a serem 89	
apresentadas ao perito. Solicitou que os Conselheiros façam sugestões, para que os advogados 90	
tenham informações sobre a parceria. j) O Secretário Geral informou que recebeu o ofício n. 91	
17/2019/SL da Câmara Municipal de Natal, externando voto de congratulações, pelo êxito na 92	
eleição da OAB/RN para o triênio 2019/2021, conforme proposição do Vereador Felipe 93	
Alves. Informou, ainda, que estará participando da reunião do III Colégio de Secretários 94	
Gerais da OAB, que será realizada no dia 25 de março de 2019, na Sede do Conselho Federal 95	
da OAB. k) O Presidente comunicou que será publicado no diário oficial da OAB, o edital 96	
para preenchimento das vagas de advogados da Assistência Jurídica da Seccional - COAJUR. 97	
l) O Tesoureiro informou que participou no Conselho Federal da OAB, da reunião dos 98	
Tesoureiros da Seccionais. Informou, ainda, que a Seccional necessitou de dois milhões de 99	
reais extras para fechar o ano de 2018; que foi discutido sobre as adoções das medidas de 100	
adequação para atender o Provimento n. 185 do Conselho Federal da OAB; que foi discutido 101	
sobre a fiscalização da OAB pelo Tribunal de Contas da União; que foi discutido sobre qual 102	
modelo de contabilidade comercial ou contabilidade pública será adotada; que espera que o 103	
Conselho Federal da OAB atenda requerimento de auxílio financeiro da Seccional, na 104	
importância de quinhentos mil reais. Por fim, informou que vai encaminhar por e-mail aos 105	
Conselheiros Seccionais o relatório da reunião dos Tesoureiros da Seccionais. m) A 106	
Presidente da OAB de Pau dos Ferros Maria Lidiana Dias Sousa agradeceu pelo espaço que o 107	
Presidente da Seccional oportunizou na mesa Diretora, sendo essa uma demonstração de 108	
valorização das Subseccionais. Convidou os presentes para que participem do I Encontro da 109	
Advocacia Jovem do Alto Oeste Potiguar, a ser realizado na Sede da Subseccional, no dia 22 110	
de março de 2019. Por fim, solicitou a participação e apoio dos Conselheiros Seccionais às 111	
Subseccionais. n) A Presidente da CAARN comunicou que participou de reunião dos 112	
Presidentes das Caixa de Assistência, destacando o momento de austeridade financeira que 113	
necessitam ser aplicados pelas Seccionais e Caixas de Assistências; informou que os recursos 114	
para investimentos no ano de 2019 devem ser menores que em anos anteriores; que 115	
provavelmente no mês de junho a Caixa de Assistência deve iniciar a campanha de vacinação 116	
contra a gripe na capital e interior; que em virtude da aprovação no ano de 2018 de 117	
provimento do Conselho Federal da OAB, deve ser iniciado projeto que tem como objetivo 118	
discutir a saúde mental da advocacia, onde serão realizadas ações efetivas no segundo 119	
semestre de 2019; que foram criadas as coordenações Concad Jovem, Concad Esportes e 120	
Concad Mulher, e que estará participando diretamente dessa coordenação. o) O Tesoureiro 121	
comunicou que participou de nova reunião para tratar da problemática da casa do estudante de 122	
Natal, e que vem acompanhando a situação dos estudantes que foram desalojados, em razão 123	



	
 
 
de não preencherem requisitos do regimento interno da instituição. Na parte reservada à 124	
ordem do dia, o Presidente chamou os processos constantes da pauta. Processo número 125	
116662018-0. Assunto: Cancelamento de Inscrição. Interessado: Romulo Xavier Barbosa 126	
Júnior. Relator: Adeilson Ferreira de Andrade. Voto de Vistas Andréa Lucas Sena de Castro. 127	
Na sessão anterior: “A Conselheira Andréa Lucas Sena de Castro votou pelo deferimento do 128	
pedido de cancelamento com desconstituição dos débitos em aberto. O Secretário Geral pediu 129	
vistas do processo”. Na presente sessão o Secretário Geral votou pelo deferimento do pedido 130	
de cancelamento com desconstituição dos débitos em aberto, nos termos do voto divergente 131	
da Conselheira Andréa Lucas Sena de Castro. O Relator Adeilson Ferreira de Andrade 132	
reformulou o voto, acompanhando o voto da Conselheira Andréa Lucas Sena de Castro. Por 133	
maioria, o Conselho Seccional decidiu por deferir o cancelamento da inscrição, com 134	
desconstituição dos débitos em aberto, desde a nomeação do interessado para ocupar cargo 135	
incompatível com a advocacia no ano de 1993, nos termos do voto do Relator. Lido e 136	
aprovado o acórdão. Processo número 150462018-0. Assunto: Alteração de inscrição. 137	
Interessado: Ettore Ranieri Spano. Relator: Francisco Assis Cunha. Na sessão anterior: “O 138	
Relator votou pelo deferimento do pedido de cancelamento da inscrição suplementar, com 139	
deferimento do pedido de inscrição por transferência para a OAB/RN, com efeitos retroativos 140	
a data do requerimento ao pedido de inscrição. A Conselheira Andréa Lucas Sena de Castro 141	
pediu vistas dos autos”. Na presente sessão, a Conselheira Andréa Lucas Sena de Castro 142	
acompanhou o voto do Relator. Por unanimidade, o Conselho Seccional deferiu o pedido de 143	
cancelamento da inscrição suplementar, com deferimento do pedido de inscrição por 144	
transferência para a OAB/RN, com efeitos retroativos a data do requerimento ao pedido de 145	
inscrição na OAB/RN. Lido e aprovado o acórdão. O Secretário Geral comunicou da 146	
necessidade de se ausentar da Sessão. Processo número 133952018-0. Assunto: 147	
Licenciamento de Inscrição. Interessada: Lilian Maciel Pereira. Relatora: Catarina Maia 148	
Varela Gosson. Processo retirado de pauta. Processo número 72212018-0. Assunto: 149	
Licenciamento de Inscrição. Interessado: Francisco Bruno Ferreira Costa. Relator: Daniel 150	
Ramos Dantas. Processo retirado de pauta. Processo número 135042018-0. Assunto: 151	
Inscrição Definitiva. Interessado: Vitor Emanuel Teixeira de França. Relator: Daniel Ramos 152	
Dantas. Processo retirado de pauta. Processo número 1350412018-0. Assunto: Inscrição 153	
Definitiva. Interessada: Eliane Cabral da Silva. Relator: Daniel Ramos Dantas. Processo 154	
retirado de pauta. Processo número 76542017-0. Assunto: Inscrição Suplementar. 155	
Interessada: Caterine de Holanda Barroso. Relator: Daniel Ramos Dantas. Processo retirado 156	
de pauta. Processo número 43652016-0. Assunto: Processo Disciplinar. Representante: 157	
OAB/RN. Representado: C. E. N. G. Relatora: Elisângela Fernandes da Silva. Processo 158	
retirado de pauta. Processo número 9762018-0. Assunto: Inscrição de Estagiário. 159	
Interessado: Weslley Rodrigues de Souza Menezes. Relator: Evandro Minchoni. Processo 160	
retirado de pauta. Processo número 71272017-0. Assunto: Licenciamento de Inscrição. 161	
Interessada: Raphael Fábio Cavalcanti dos Anjos. Relator: José Lopes da Silva Neto. O 162	
Relator votou pelo deferimento do pedido de cancelamento, com desconstituição dos débitos 163	
em aberto. Por maioria, o Conselho Seccional deferiu o pedido de cancelamento da inscrição, 164	



	
 
 
nos termos do voto do Relator. Lido e aprovado o acórdão. Processo número 148352018-0. 165	
Assunto: Inscrição de Estagiário. Interessada: Andreza Thiara Moura da Rocha. Relatora: 166	
Luciana Montenegro Soares. A Relatora votou por deferir o pedido de inscrição. Por 167	
unanimidade, o Conselho Seccional deferiu o pedido, nos termos do voto da Relatora. Lido e 168	
aprovado o acórdão. Processo número 143612018-0. Assunto: Inscrição de Estagiário. 169	
Interessada: Raynara Suzielly da Silva Fernandes Camacho. Relatora: Luciana Montenegro 170	
Soares. A Relatora baixou o processo em diligência. Processo número 155512019-0. 171	
Assunto: Licenciamento de Inscrição. Interessada: Sâmua Lene Soares de Góis. Relator: Luiz 172	
Carlos Batista Filho. O Relator baixou o processo em diligência. Processo número 173	
117342018-0. Assunto: Retorno aos quadros. Interessado: David de Medeiros Leite. Relator: 174	
Manoel Dagonia Fernandes Braga. Processo retirado de pauta. Processo número 134822018-175	
0. Assunto: Licenciamento de Inscrição. Interessada: Ana Carolina Rodrigues Chaves. 176	
Relator: Roberto Fernando de Amorim Júnior. Processo retirado de pauta. Processo número 177	
146212018-0. Assunto: Licenciamento de Inscrição. Interessada: Maria de Fátima Delgado 178	
Nobre. Relator: Roberto Fernando de Amorim Júnior. O Relator votou por deferir o 179	
licenciamento de inscrição. Por unanimidade, o Conselho Seccional deferiu o pedido de 180	
licenciamento, nos termos do voto do Relator. Processo número 145432018-0. Assunto: 181	
Inscrição Definitiva. Interessado: Francisco Francildo Marques Pinto. Relator: Sildilon Maia 182	
Thomaz do Nascimento. O Relator votou pelo deferimento do pedido de inscrição, com 183	
registro de impedimento, constante do art. 30, I, do EAOAB. O Conselheiro José Lopes da 184	
Silva Neto votou pelo indeferimento do pedido de inscrição, em razão do cargo ocupado pelo 185	
interessado. Por maioria, o Conselho Seccional indeferiu o pedido de inscrição, nos termos do 186	
voto divergente do Conselheiro José Lopes da Silva Neto. O acórdão será lido na próxima 187	
Sessão. Processo número 110432018-0. Assunto: Retorno aos quadros. Interessado: Arthur 188	
Rommel Martins de Oliveira. Relator: Thiago Cortez Meira de Medeiros. Embargos de 189	
declaração. Na Sessão anterior: “O Relator votou pelo deferimento do pedido de retorno aos 190	
quadros. O Conselheiro Sildilon Maia Thomaz do Nascimento acompanhou o voto do 191	
Relator. O Conselheiro Renato André Mendonça Rodrigues pediu vistas dos autos”. O 192	
Conselheiro Renato André Mendonça Rodrigues encaminhou o processo para leitura do seu 193	
voto, que foi lido pelo Relator, no sentido de deferir o pedido de retorno aos quadros, a partir 194	
de 21 de março de 2019. Por unanimidade, o Conselho Seccional deferiu o pedido, nos termos 195	
do voto do Conselheiro Renato André Mendonça Rodrigues. Lido e aprovado o acórdão. Na 196	
parte reservada às proposições, ocorreram as seguintes: a) O Conselheiro Luiz Carlos Batista 197	
Filho informou que os advogados de Mossoró protocolaram requerimento à CAARN, com 198	
intuito de que a Instituição custei espaço para treinamento dos advogados jogadores de 199	
futebol. A Presidente da CAARN informou que vai apreciar o requerimento. b) O Conselheiro 200	
Emanuel Cavalcanti do N. Barbosa indagou se existe alguma novidade a respeito da antiga 201	
Sede da Seccional. O Presidente comunicou que estão sendo feitos orçamentos para reparos 202	
do prédio e que a Diretoria está negociando a aquisição das plantas. O Conselheiro Igor Silva 203	
de Medeiros informou que recebeu informação do Presidente do Conselho de Arquitetura de 204	
que um arquiteto já elaborou esses projetos e que uma via foi entregue a OAB/RN. O 205	



	
 
 
Conselheiro Cassio Leandro de Queiroz Rodrigues sugeriu que a antiga Sede poderia ser 206	
utilizada como local para receber o espaço de coworking aos advogados. O Presidente 207	
informou que um projeto para coworking a ser destinado aos advogados está sendo analisado, 208	
porém o espaço destinado seria na própria Sede da Seccional. Nada mais havendo a tratar, o 209	
Presidente agradeceu a presença de todos, declarando encerrada a Sessão, às 20h10, do que, 210	
para constar, eu, Milena da Gama Fernandes Canto, Secretária Geral Adjunta, mandei lavrar a 211	
presente ata, que, conferida, segue assinada por mim, e pelo Presidente do Conselho Seccional 212	
da Ordem dos Advogados do Brasil do Estado do Rio Grande do Norte. 213	
 214	
 215	
 216	

Aldo de Medeiros Lima Filho 217	
Presidente 218	

 219	
 220	
 221	

Milena da Gama Fernandes Canto 222	
Secretária Geral Adjunta 223	


